

ADMINISTRACION
D. ANTONIO GIBER
A quien se debe dirigir toda la correspondencia.
No se devuelven los originales, tampoco se los insertan.
L. ARCO DE SANTA MARÍA, 4

CORREO DE MADRID

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS

A 60V

Domingo 18 de Julio de 1897

Núm. 1355

EN ORIENTE

Grecia y Turquía

El Sultán ha recibido un telegrama del czar de Rusia, en el cual éste insiste, en términos muy cordiales, en la necesidad de que la Tesalia sea inmediatamente abandonada por el ejército turco.

El Sultán ha contestado que está dispuesto a acceder a los deseos del czar, pero que declina toda responsabilidad sobre las consecuencias.

Los insurrectos cretenses piden el desarme de los bachibouzouks (ó fuerzas irregulares turcas).

Los almirantes de las grandes potencias han contestado que dicho desarme debe verificarse simultáneamente con el de las fuerzas irregulares griegas que se encuentran aún en la isla.

En Constantinopla se advierte hondo malestar y se teme á las conspiraciones latentes del partido de la joven Turquía, que parecen confirmar las recientes prisiones de algunos funcionarios, de estudiantes sujetos al servicio militar y de otros muchos de la Escuela de Medicina.

El arriendo de los Consumos

A las cuatro y media de la tarde se reanuda ayer la sesión de la Junta municipal bajo la presidencia del señor conde de Torenó, para continuar la discusión del pliego de condiciones para la subasta del arriendo de Consumos.

El Sr. Amírola hizo uso de la palabra para combatir la Real orden del ministerio de Hacienda, sosteniendo también la incompetencia de la Junta municipal para entender en la discusión del pliego de condiciones del arriendo de Consumos.

El asociado Sr. García Albertos sostiene la competencia de la Junta, en el mismo sentido que lo hizo en la sesión última, y luego recurre brevemente al Sr. Amírola.

Los Sres. Guevara y González Rojas hablan para alusiones, anunciando el primero la presentación de gran número de enmiendas, y el segundo declarándose enemigo del arriendo y resuelto partidario de la administración directa.

Continuó el Sr. Villanova la tarea de combatir la competencia de la Junta y el dictamen de la Comisión mixta, dando bastante amplitud á su discurso.

Ocupa la presidencia el Sr. Sánchez de Toca, y el Sr. Alonso Colmenares, después de un ligero escarceo con la presidencia por no haberle concedido ayer la palabra para alusiones, y de decir que combatirá el proyecto á pesar de que un periódico alude á su lógica aplastante, hace un largo y elocuente discurso, donde abundan las alusiones intencionales, y la historia cien veces repetida del asunto, que él llama negocio de consumos.

Contéstale en pocas palabras el Sr. Martínez Contreras, y á las ocho y media se levantó la sesión que se reanuda esta tarde.

Ayer se constituyó la Comisión del Ensancho bajo la presidencia del Sr. Alcalde, nombrando vicepresidente al Sr. Marqués de Pidal, y secretario al Sr. Martínez Contreras.

LOS CARLISTAS

Un periódico publica varias cartas que se ocupan de los carlistas.

En Navarra, según una de aquellas cartas, son dueños del país. «Si encuentran cauce por donde romper marcha—añade el correspondiente—asombraría la facilidad con que las aguas del carlismo inundarían buena parte de la nación.»

De una carta de Barcelona: «A título de curiosidad y para demostrarle que se esperan trascendentes acontecimientos, referiré á usted un hecho que ha tenido aquí el privilegio de llamar la atención y del cual ha dado cuenta la prensa de todos los matices. Es el caso que entre dos jóvenes y distinguidos abogados de esta ciudad, muy conocidos por sus respectivas opiniones políticas, se ha cruzado una apuesta por demás interesante.

Uno de ellos, que milita en el partido tradicionalista, afirma que ésta ocupará el poder dentro de un año, ó que para contener de momento el desquiciamiento que parece haberse iniciado, se habrá formado una situación mixta ó de resistencia de un carácter marcadamente transitorio, y que servirá como de puente que lleve al poder al partido del pretendiente.

El otro, que está bastante singularizado dentro del partido gobernante, sostiene que éste, ó á lo sumo el partido liberal, será el que rija los destinos de la nación en 1.º de Junio de 1898.

Ahora bien, como el primero de dichos señores suele estar muy bien informado de lo que pudiera llamarse la vida íntima de su partido, es grande la expectación que entre sus correligionarios, ya bastante exaltados con las declaraciones de D. Carlos, ha producido la apuesta.

Consiste ésta en los gastos que ocasionará un copioso banquete que ha de celebrarse en Vallvidriera, y al que están invitadas distinguidas personalidades de la literatura, de la banca y del foro de esta capital.»

En otra carta, fechada en San Sebastián, se dice:

«Los carlistas están muy animados; en los pueblos y caseríos de la provincia hay frecuentes reuniones, y se da como seguro que pronto ocurrirán sucesos ansiados por los tenaces defensores del tradicionalismo.

Dícese que en la frontera hay depósitos de armas, y hasta se asegura que se están construyendo en Bélgica ó en Alemania 5.000 fusiles Llorens.»

En los centros oficiales niegan fundamento á estos rumores.

Desde luego pueden asegurarse que son exagerados.

España y el Japón

Los periódicos de Nueva York insertan un despacho de París dando cuenta de que el embajador de los Estados Unidos en aquella capital ha confirmado el rumor, que venía

circulando hace días, respecto á una alianza entre España y el Japón para la protección y defensa de los intereses de una y otra nación en Hawai y Cuba.

En la secretaría de Estado manifiestan no tener conocimiento de este asunto, y en los demás centros oficiales se juzga improbable la indicada alianza.

The Daily Mail dice que nadie considera fundados los rumores de alianza hispano-japonesa.

Un telegrama de Washington dice: «Según informes adquiridos en el ministerio de Estado, considérase completamente infundado el rumor de una proyectada alianza entre España y el Japón.»

La Independencia Belga dice en una carta de su corresponsal en Madrid que han llamado extraordinariamente la atención de todo el mundo en San Sebastián, empezando por los diplomáticos extranjeros que allí pasan la estación veraniega, los obsequios y atenciones de que ha sido objeto la embajada japonesa que fué portadora días pasados de una condecoración del mikado para el rey de España y más aún las conferencias celebradas por el señor duque de Tetuán con el príncipe Arisugawa y el marqués de Ito.

Y tanto han llamado la atención estos hechos, que nadie ha querido dar crédito á las explicaciones oficiales que le quitaban importancia y los dejaban reducidos á meros actos de buena correspondencia y de cortesía.

Por eso—añade—las gentes han seguido creyendo que de la identidad de motivos de queja existentes contra los Estados Unidos por parte de España y el Japón, ha surgido algún acuerdo en San Sebastián entre los dos gobiernos.

El corresponsal aparenta no dar crédito á estos rumores y supone que el gobierno español se ha mostrado tan obsequioso con los enviados japoneses lisa y llanamente porque deseaba hacer olvidar al gobierno del mikado la resistencia que ha ofrecido siempre España á la pretensión de los japoneses á ser tratados en las islas Filipinas, así como sus colonos y su comercio y sus consules, de igual modo que la nación más favorecida.

Otra de las cosas que quería hacer olvidar España al Japón—añade—ha sido su precipitación en seguir las huellas de Rusia, Francia y Alemania para protestar contra la ocupación de Formosa y la anexión al imperio de sus conquistas en el continente asiático.

España y los Estados Unidos

Una pretensión de Morgan

En la sesión celebrada por el Senado de Washington Mr. Morgan, que continúa ejerciendo de abogado de los separatistas cubanos y de los laborantes y filibusteros, ha presentado una moción proponiendo que la Cámara acuerde reclamar del presidente de la República el envío de cuantos antecedentes y datos tenga el gobierno acerca de la detención del súbdito norteamericano Haguet por las autoridades de la Habana, y acerca de las condiciones que fija España para conceder la libertad del preso.

ESPECTAGULOS

LA COMPAÑÍA GUERRERO.—El regreso de la eminente actriz, que ha sido recientemente obsequiada con un banquete de honor en el Casino Español de Buenos Aires, anuncios para fines de Agosto, y es posible que antes de inaugurar la temporada en Madrid, dé una serie de representaciones en Cádiz y otra en Sevilla.

LEEMOS.—La compañía del eminente actor Emilio Mario, quedará disuelta tan luego terminen sus representaciones en Barcelona.

Desde entonces, los artistas que la componen formarán en tres grupos: uno con Emilio Mario, Josefina Alvarez y Ricardo Manso; otro con Emilio Thuillier y Juan Balaguer, y otro, finalmente, con Carmen Cobena y Agapito Cuevas.

Al segundo grupo es posible que se una el joven y excelente actor Sr. Mercé.

PRINCIPE ALFONSO.—Hoy domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas zarzuelas en un acto tituladas *La madre abadesa*, *La leyenda del monje* y *El cura del regimiento*.

Por la noche, en la primera y cuarta sección el extraordinariamente aplaudido pasillo veraniego *Agua, azucarillos y aguardiente*, y en la segunda y tercera el celebrado sainete lírico *Aquí va haber algo gordo ó la casa de los escandalos* y la bonita zarzuela *Al agua pato!*

El martes de la próxima semana, estreno de la zarzuela cómica titulada *Los príncipes del Congo*.

ZARZUELA.—Mañana, en la función de la noche, se despedirá del público, con *El ángel caído*, la tipla señorita Segura, que pasará en Miraflores lo que resta de mes y todo el próximo Agosto.

Desde el lunes la sustituirá en el papel de «Regina» su compañera Lucrecia Arana y en el de «Pilar» de *El padrino de El Nene* la aplaudida primera tipla Matilde Pretel.

—Se ha aplazado para el martes el estreno de *El mentidero*.

ELDORADO.—Han dejado de pertenecer á la compañía de este teatro, que abrirá sus puertas á fin de mes, los aplaudidos actores D. Leopoldo y D. José Suárez.

CIRCO DE COLON.—Hoy sábado tendrá lugar en este Circo el debut de la troupe *Edoard Monitor*, artistas que han constituido durante mucho tiempo la principal atracción de Felies-Bergeres y Ambassadeurs de París.

Dicha troupe se compone de dos señoras y cuatro caballeros, los cuales ejecutan ejercicios nunca vistos en Madrid.

—Anoche se verificó en este Circo la función despedida de la bell Geraldine, con el programa del día anterior.

Fué muy aplaudida.

Crónicas domingueras

De un corresponsal

Mi querido director: llegué ayer á Fuentepelma y, sin capillar el polvo que cogí en la carretera, le envío con mucho gusto las impresiones diversas que he recogido del pueblo más bonito de la tierra. Sus aguas medicinales tienen una fama inmensa, pues curan el garrotillo, el tífus y las viruelas, los callos, y otra porción de alifafes y molestias. Es su encantador paisaje, precioso; la carretera es á plena de alcornoques,

y es fama que en Fuentepelma los alcornoques abundan; no hay vecino que no tenga el suyo, y según me dicen, el de mayor corpulencia es el alcornoque del alcalde, don Bruno Pesca. El hotel inmejorable; el servicio de primera; que manos de puercos tengo—preparadas en la mesa—están diciendo; ¡comedme! Repostero no se encuentra tan bueno como el de aquí; ayer tuve una pequeña cuestión con él... y me dió cuatro tortas... con canela para desarmarme. Vivo en una continua fiesta; anoche estubo invitado á una *matinée*—la dueña de la casa lo llevaba; de ahí el nombre—fué una juerga distinguida; se bailaron sevillanas el albeitar, que es gallego, y su mujer, que nació en Villar de Ovejas. Yo por más que no sé jota de baile, por deferencia bailé la jota, y me echaron puros, y don Juan Canaja, que fué al baile con su hija y el novio de esta belleza, que estuvieron más juntos que dispone la decencia, me tiró el gorro, admirando mis dotes *terpsicóreas*.

Mañana estoy invitado á una partida soberbia de caza en casa del médico, pues la tiene el pobre llena de cucarachas, veremos si es que damos fin con ellas. No puede usted figurarse la gente que veranea en este precioso pueblo. Están la d. Canilleja, que son primas de un fagot que toca ahora en la Zarzuela; han llegado las de Urbique, con lo puesto, y una perra de aguas, cocidas; don Lucas Pérez Gómez y su suegra, y el ilustre farmacéutico Aquilino Simple Cera, inventor de un específico para curar la jaqueca después de muerto. Y no rigo porque ya va siendo extensa la carta, y no tengo hoy más que lo justo, tres perras. Espere usted mi segunda y mande usted como quiera á este su amigo afectísimo,

Aquilino Berengena.

Por la copia,

José Doz de la Rosa.

Los Estados Unidos

La cuestión Hawai

Nota del Japón

En una nota publicada por los periódicos de Washington con autorización del ministro plenipotenciario del Japón, se declara que la comisión de relaciones exteriores del Senado está mostrando un espíritu agresivo al tratar de que se apruebe durante la actual legislatura el convenio de anexión de las islas Hawai.

El Japón—añade—no necesita establecer

— 388 —

zoso sueño de la madrugada, llegaron á los pies de la ciudad.

Allí trataron de desembarcar, pero como no les era fácil resistir al impulso de la corriente, tuvieron que llamar en auxilio á algunos marineros. Uno de ellos dijo: — ¡Calla! es la barca de Mr. Smithwork.

Santiago respondió con la mayor tranquilidad:

— ¡Sí; nos la ha prestado para volver, hemos pasado la noche en su casa. ¿Tendréis la bondad de devolvérsela? —La dejaremos amarrada aquí, y la recogerá.

Los dos amigos se internaron en la ciudad, dirigiéndose al barrio de los comerciantes, antes de pasar á su hotel. Cuando llegaron al escritorio de su amigo Smithwork, el portero barría el portal y ellos entraron con gran aplemo.

Como no había un solo dependiente en toda la casa, pudieron obrar á su antojo.

—No vale la pena de detenernos en el resto de las oficinas. Vamos derechos á su despacho,—dijo Santiago.

Allí la primera cosa que fijó su atención fué una caja de hierro, de construcción grosea, que estaba empotrada en el

— 389 —

muro, á la derecha de la mesa del inglés.

— ¡Diabli! ¡La cerradura es de secreto! —exclamó Santiago.—No hay más que tener un poco de paciencia. Probaremos todas las combinaciones.

Después de media hora de esfuerzos, la cerradura cedió, y al mostrarse abierta la caja, pudieron ver un paquete de veinte mil francos.

— ¡Los tomamos sin escrúpulo?—preguntó Pablo.

— Sin escrúpulo de ningún género.

— Veamos si hay algo interesante.

Al comenzar á revolver papeles, Pablo exclamó:

— En mi vida me había enterado de tantas cosas inútiles como en esta ocasión.

Pero Santiago le interrumpió diciendo:

— La suerte nos favorece.

— ¡Has encontrado algo?

— La prueba definitiva y absoluta de la inocencia de los hermanos Farades.

Y tendió un papel á Pablo que leyó rápidamente:

«He recibido de Juan Farades la suma de trescientos cincuenta y siete mil francos

— 392 —

misterioso crimen de Bolonia, y después de haberse asegurado de que nadie podía observarlos, salieron cautelosamente á la calle y se dirigieron al hotel Europeo.

Sin dar la menor explicación á Husband, hicieron su equipaje y salieron del establecimiento, dejando al dueño en el más completo asombro por aquella repentina marcha.

Desde allí se dirigieron hacia el puerto seguidos de los indios que les llevaban las maletas.

— Ahora—dijo Santiago—no se trata de otra cosa que de buscar un cabotaje que nos lleve á Ceylán, donde podremos esperar el pasaje de un paquebot francés que nos conduzca á Marsella.

De pronto se fijó en un marino que paseaba pesadamente á lo largo del muelle, con las manos en los bolsillos y fumando en la pipa.

Unos marineros que disponían un barco á dos metros de la orilla, miraban de tiempo en tiempo al marino, que era indudablemente su patrón.

Uno de ellos preguntó:

— ¿Será hoy la marcha?

— Creo que sí, muchachos. El viento está

— 395 —

Y sin embargo, cometen imprudencias.

— ¿Cuál?

— La de escribir. Los pillos verdadera mente hábiles no escriben nunca.

— Falta de perspicacia inglesa. ¿Cómo había de imaginarse Climpson que esto caería en nuestras manos?

— Pero ello ha sucedido y debemos aprovecharlo.

— Sigue buscando en los bolsillos.

— No hay más que un manojito de llaves.

— Perfectamente; las llaves de su escritorio.

— ¿Qué queréis que hagamos con ellas?

— ¡Piensas que voy á dejarle nuestros veinte mil francos?

Y acercándose á Smithwork, murmuró:

— ¡Con qué placer clavaría mi cuchillo en su corazón!...

— Si no estuviera dormido...

— Por fortuna suya duerme. Vamos. Ya nada tenemos que hacer aquí. Marchemos á Calcuta, que el día no tardará en clarear.

— ¿Y si nos persiguiera?

— Tardarán en levantarse. Conozco las costumbres de los criados de este país

su dominación en el mencionado Archipiélago, pero no considera justificada la resolución definitiva de los Estados Unidos, hallándose como se hallan pendientes las negociaciones con el gabinete de Tokio acerca de las islas Hawai.

Inglés y yankees

Los secretarios de Estado han vuelto a celebrarse Consejo.

Se ha discutido en él la publicación del ya célebre despacho dirigido por el secretario de Estado Mr. Sherman al coronel Hay, embaajador de la Unión en Londres, y se ha tratado, por consiguiente, de las pesquerías de focas en el mar de Behring.

Mr. Sherman ha afirmado que no le cabe responsabilidad alguna en la publicación del despacho.

Se sospecha que ha sido Mr. Reid quien ha entregado la comunicación a los reporters.

La huelga

Se juzga inminente un grave conflicto provocado por la huelga de los mineros.

Los de Flemington, localidad de la Virginia occidental, han abandonado el trabajo y se cree que seguirán su ejemplo otros muchos.

Los patronos han prometido aumentar el sueldo a los empleados, confiando en impedir así que éstos se unan a los huelguistas.

El presidente de la Unión nacional de los mineros ha declarado que se aproxima la escasez de carbón, y que si los huelguistas se mantienen firmes, la victoria está asegurada.

Los patronos del distrito de Pittsburg están cerrando los depósitos a fin de privar de la provisión de víveres y otros objetos a los mineros declarados en huelga.

Se teme que esto dé origen a colisiones y que sean asaltados los almacenes de comestibles.

Continúa extendiéndose la huelga por todos los Estados en que se había iniciado ya.

Se acerca el momento de la crisis.

Los agitadores esperan que se declaren en huelga todos los obreros de las minas carboníferas de la Virginia occidental, a pesar de que los patronos hacen cuanto está a su mano para evitarlo.

El domingo se celebrarán numerosos meetings de trabajadores.

Viaje de Bryan

El excandidato demócrata a la presidencia, Sr. Bryan, jefe del partido argentinista de los Estados Unidos, marchará en breve a Méjico para estudiar el sistema de la libre acuñación de moneda de plata, que se practica en aque-lla República.

GLORIAS NACIONALES

Heroica defensa del castillo de Weerd

18 de Julio de 1839

La guerra de los Países Bajos, que tanta sangre y dinero había costado a España, volvió a levantar su destructora cabeza el año 1839, dando el grito de rebelión y apoderándose de la ciudad de Brielle el señor de Lumey.

Nombrado presidente el príncipe de Orange, penetró en el Brava al mando de 11.000 infantes y 6.000 caballos, y teniendo noticia de que el castillo de Weerd sólo estaba defendido por una pequesima guarnición de españoles y valones, al mando de Juan Montiel de Zayas, se propuso tomarlo, dirigiéndose allí con todo su ejército, bien seguro de poner en práctica las palabras del César: *Veni, vidi, vici.*

Llegado al castillo, comunicó a sus defensores la entrega; pero el valiente

Zayas contestó con energía, que mientras quedara uno sólo con vida en la fortaleza, no se rendiría.

Aunque asombrado de tanta audacia el de Orange, despreció la contestación del valiente Zayas, y ordenó incendiar sus puertas con faginas embreadas, operación que sólo dió por resultado la pérdida de bastantes hombres y que el príncipe tomara en serio lo que creyó en un principio facilísimo.

Ni sorpresas intentadas de noche, ni su artillería, consiguiendo abrir varias brechas alcanzaron el resultado apetecido, pues la pequeña guarnición se defendió con gran heroicidad. Entonces el príncipe apeló al recurso de sobornar algunos soldados valones de la guarnición, sin que tampoco consiguiera nada, por que descubiertos a tiempo los traidores, fueron ahorcados y colgados de una almena a presencia del enemigo.

Hizo minas que los sitiados contrarrestaron con contraminas perfectamente dirigidas, y harto ya de emplear medios sin conseguir la rendición del Castillo, se decidió a no moverse hasta que el hambre y la sed obligaran al puñado de héroes a perecer o rendirse.

En esta situación supo el de Orange que la plaza de Mons se hallaba seriamente comprometida por el sitio que el duque de Alba le pusiera, y más importante esta plaza que la por el sitiada, corrió a socorrerla dejando libre así a la heroica guarnición del castillo Weerd, que gracias a esto salió airosa de su empeño en no ceder el castillo.

CÉSAR

(Prohibida la reproducción.)

Batalla de Bailén

19 de Julio de 1808

No ha mucho conmemorábamos un hecho honroso del coronel Castaños; su nombre va unido también en el recuerdo de hoy a una de las mayores glorias que la historia de España registra, tanto más simpática y saliente por haber acaecido en este siglo.

Noticioso el general francés Dupont de que en el campo de San Roque se estaba organizando el ejército español de Andalucía, no se atrevió a seguir la marcha de Córdoba a Cádiz hasta recibir refuerzos que le aseguraran la victoria, emprendiendo la marcha a Andújar, en cuyo punto entró a mañana del 18 de Julio, incorporándosele las divisiones Vedel y Gobert, a quienes encomendó la vigilancia del río de Andújar.

Nuestras tropas, al mando del general en jefe D. Francisco Javier Castaños, se dividieron en tres cuerpos, dirigiéndolo el primero con el general en jefe a los Visos, colina situada enfrente de Andújar; el segundo al mando del general Reding, se situó en Menjivar, mientras el tercero, al mando de Coupigny, tomaba posición en la Higuera.

El día 15 rompió Castaños un nutrido fuego de cañón, apoyándole Coupigny que rechazó dos batallones enemigos, mientras el general Reding ocultaba sus fuerzas de tal modo que no las vió en sus reconocimientos el general francés Vedel, que tranquilo por este punto se dirigió a Andújar con toda su división, dejando solo dos batallones frente a Menjivar.

Gracias a la táctica de Reding, que obedecía a un plan preconcebido con el general Castaños, andaban desorientadas las tropas imperiales, de manera tal que el general Dupont trasladó su campo a Bailén, con el objeto de sacar de allí la

impedimenta, compuesta de más de quinientos carros con enfermos y parte del botín cogido en Córdoba.

Casi al mismo tiempo practicaban idéntica maniobra las divisiones Reding y Coupigny, situándose consigo a ambos lados de la carretera de Bailén por donde forzosamente tenía que sacar sus carros el general francés.

No sospechando este último tan inminente peligro, se puso en marcha, siendo avisado ya tarde de la presencia del enemigo por el general Chambert, quien comprendiendo lo crítico de la situación atacó nuestras fuerzas, colocando en el centro las 6 piezas de su brigada, que bien pronto quedaron inútiles por los certeros disparos de nuestra artillería, exasperando esto de tal modo al general Dupont que sin esperar a refuerzos atacó también con furia, sin otro resultado que aumentar las bajas y desalentar a sus soldados.

Llegados por fin los refuerzos entre los que se hallaban los temibles y renombrados dragones de Privé, se formalizó el ataque que al principio pareció favorecer a los franceses, sobre todo por la parte que los mencionados dragones atacaron; pero arregadas enérgicamente nuestras tropas, pronto se rehicieron, atacando con denuedo y acuchillando a los dragones de Privé el escuadrón de Farnesio, mandado por su sargento mayor D. Francisco Cornet, que murió en el combate.

En tal situación y comprendiendo Dupont que si no llegaba el general Vedel en su auxilio era imposible ganar la batalla, trató de abrirse paso a toda costa, infundiéndole ánimo a sus tropas al grito de *¡vive l'empereur!* mas a pesar de la valentía y el arrojo que demostraron los soldados franceses, nuestro ejército barría por completo al enemigo, oponiéndole a su paso nuestra infantería una infranqueable barrera de carne, fuego y acero.

Por fin, agotadas las fuerzas, desalentados al ver más de 2.000 cadáveres y otros tantos heridos, sedientos y jadeantes por el calor, solicitó Dupont la suspensión de hostilidades para tratar de las bases en que había de formarse una capitulación.

Firmóse ésta en la casa de postas situada entre Bailén y Andújar, donde se había instalado el general Castaños, exigiendo a los franceses que fueran prisioneros de guerra, deponiendo las armas.

Esta condición se cumplió en la carretera donde fueron los franceses entregando espadas, fusiles y cañones; rindiéndose Dupont personalmente a Castaños con estas célebres palabras:

—Os entrego esta espada, vencedora en cien batallas.

A lo que contestó Castaños con suma sencillez:

—Pues yo, general, es esta la primera que gano.

Las consecuencias de esta célebre batalla fueron la salida inmediata del rey intruso de Madrid y el levantamiento del sitio de Zaragoza, que los franceses tenían puesto.

Ecos del extranjero

UN DIQUE ROTO

En las montañas de Peekskill y sobre el río Hudson (Estados Unidos) se ha roto un dique, con tristes consecuencias.

El valle ha quedado devastado completamente y la aldea de Menzinga ha desaparecido por la violencia de las aguas.

Hasta ahora han sido encontrados nueve cadáveres y faltan otras diez personas, de

las que se teme hayan perecido asimismo.

Las pérdidas materiales por este siniestro se calculan en más de un millón de dólares.

La consternación es grandísima en aquella región.

PORTUGAL

Las impresiones acerca de los proyectos económicos del Gobierno portugués son poco optimistas, creyéndose que la conversión de la Deuda no podrá llevarse a cabo en vista de las dificultades que se encuentran por parte de los tenedores, particularmente del extranjero.

EL REY DE SIAM EN SUECIA

El Rey de Siam llegó a Stokolmo a bordo del yate imperial ruso *Palaruaja*, siendo recibido por la familia real de Suecia, que le dispensó la más cordial acogida.

El rey de Siam se aloja en el palacio real.

LO DEL PANAMÁ

Se guarda la mayor reserva sobre las actuaciones del juez que entiende en los asuntos del Panamá.

Se han tomado nuevas declaraciones. Uno de los testigos ha sido interrogado durante seis días. Se dice que son de esperar escandalosas revelaciones sobre la participación en el negocio de personajes políticos de quienes no se ha hablado hasta ahora.

TEMPORALES

Durante la pasada noche se ha desencadenado un fuerte temporal de viento en el Mediodía de Francia, haciendo muy difíciles las comunicaciones telegráficas.

AMENAZAS DE CORNELIUS HERZ

Han regresado de Londres a París el diputado radical Plichon y el socialista Rouanet, que fueron en nombre de la comisión que entiende en el asunto del Panamá a avistarse con Cornelius Herz para averiguar si era de éste la carta recibida por dicha comisión.

Mr. Plichon refiere que el célebre corruptor no parece tan enfermo como dicen, aunque ha envejecido mucho.

Herz se queja de sufrir cruelmente a consecuencia de una lesión cardíaca que le amenaza con una muerte repentina.

Cuando se presentaron los diputados aludidos, Herz estaba sentado en una butaca.

Al mostrarle la carta la reconoció como suya, diciendo que le sorprendía que se hubiera dudado de su autenticidad, siendo su firma conocida de todo el mundo en París.

Seguidamente, y expresándose con energía, declaró que se negaba en absoluto a trasladarse a París.

—Exijo—dijo—que la comisión en pleno venga a Burnemouth a recibirme declaración. Desconfío demasiado para espostarme de otra manera ante dos ó tres individuos.

Desee decirlo todo: tengo cosas enormes que revelar, hasta secretos de Estado, y por eso quiero tomar precauciones, para que no se desvirtúe lo que digo.

He dicho la verdad completa, y deseo que se vea y se extienda por todo el mundo.

Por eso exijo que estén presentes representantes de todos los partidos, y que la comisión se comprometa a vengar mi honor y proclamar mi inocencia, con las pruebas que yo poseo.

Al decir esto, Herz apoyo las manos sobre un legajo de papeles que estaba sobre una mesa.

El célebre corruptor se desahogó luego en diatribas contra todo el mundo, pronunciando frases de desprecio contra la humanidad y contra los hombres políticos especialmente, diciendo que carecen de fe, y que así él debía adoptar precauciones para evitar que lo engañaran.

MM. Plichon y Rouanet dieron por terminada la entrevista, después de conseguir de Herz que se conformara con que lo oigan la mitad más uno de los individuos que componen la comisión.

Esta decidirá lo que ha de hacer, después de oír oficialmente a los delegados.

A pesar del carácter teatral que se ha dado a la entrevista y de las amenazas de revelar cosas enormes, la opinión en Francia está muy desconfiada y teme que esta sea una nueva treta del diabólico doctor.

ESPECTACULOS

COSAS DE COMEDIANTES Y DE TEATROS

Por juzgarla saludable para éstos—por la ejemplaridad que desprende,—entretida y divertida para los legos ó ignorantes y grata siempre a los intruidos y doctos, hacemos hoy exhumación de algunas noticias que Rojas dió en su *Viaje entretenido* y que datan del año 1803, referentes a la Organización de los actores.

Del diálogo entre el autor y Ríos y Ramírez:

—Hay ocho maneras de compañías y representantes, y todas diferentes. . . Hay *bululú*, *naque*, *gangarilla*, *cambaleo*, *garnacha*, *boji-ganga*, *farándula* y *compaña*. El *bululú* es un representante solo, que camina a pie, y pasa su camino; entra en el pueblo, habla al cura, y dícele que sabe una comedia y alguna loa, que junte al barbero y sacristán y se la dirá, porque le dé alguna cosa para pasar adelante. . . Juntanse éstos y él sube sobre una arca y va diciendo: ahora sale la dama, y dice esto y esto, y va representando, y el cura pidiendo limosna en un sombrero, y junta cuatro ó cinco cuartos, algún pedazo de pan y escudilla de caldo que le da el cura, y con esto sigue su estrella y prosigue su camino hasta que halla remedio.

Naque, es dos hombres (que es lo que Ríos decía ahora poco): de entrambos éstos hacen un entremés, algún poco de auto, dicen unas octavas, dos ó tres loas, llevan una barba de zambarro, tocan el tamborino, y cobran á ochavo (1) y en esos reinos á dinerillo (que es lo que hacíamos Ríos y yo); viven contentos, duermen vestidos, caminan desnudos, comen hambrientos y espúlganse el verano entre los trigos y en el invierno no sienten con el frío los piños.

Gangarilla es compañía más gruesa; ya van aquí tres ó cuatro hombres, uno que sabe tocar una locura; llevan un muchacho que hace la dama, hacen el auto de la oveja perdida, tienen barba y cabellera, buscan saya y toca prestada (y algunas veces se olvidan de devolverla), hacen dos entremeses de bobo, cobran á cuarto, pedazo de pan, huevo y sardina, y todo género de zarandaja (que se hecha en una talega); éstos comen asado, duermen en el suelo, beben su trago de vino, caminan á menudo, representan en cualquier cortijo, y traen siempre los brazos cruzados.

Ríos.—¿Por qué razón?

Solano.—Porque jamás cae capa sobre sus hombros.

Cambaleo es una mujer que canta, y cinco hombres que lloran; éstos traen una comedia, dos autos, tres ó cuatro entremeses, un filo de ropa que lo puede llevar una araña, llevan á ratos á la mujer á cuestras y otros en sillitas de manos; representan en los cortijos, por hogaza de pan, racimos de uvas y olla de berzas; cobran en pueblos á seis maravedis pedazo de longaniza, cerro de lino y todo lo demás que viene aventurero (sin que se desechen ripo); están en los lugares cuatro ó seis días; alquilan para la mujer una cama, y el que tiene amistad con la huéspeda, da un costal de paja, una manta y duerme en la cocina, y en el invierno el pajar es su habitación eterna; éstos á medio día comen su olla de vaca y cada uno seis escudillas de caldo; siéntanse todos á una mesa y otras veces sobre la cama; reparte la mujer la comida, dárles el pan por tasa, el vino aguado y por medida, y cada uno se limpia donde halla, porque entre todos tienen una servilleta ó los metales están tan desviados que no alcanzan á la mesa con diez dedos.

Quédese para otro día la *garnacha*, *boji-ganga*, *farándula* y *compaña*; mientras tanto, comparen legos, bachilleres y doctores, lo que va de ayer á hoy, y los interesados dénsen—sin extremar el dar hasta macerar sus

amós hasta dentro de algunas horas, ¡En marchal

Al llegar a la puerta de la quinta encontraron la puerta sólidamente cerrada.

—Tratando de forzar la cerradura hacíamos demasiado ruido—dijo Pablo.

—Sí; vale más salir al jardín por una de las ventanas.

Sólo unos cuantos metros les separaban del suelo, y, ayudados por las enredaderas, bajaron con felicidad.

—Ya estamos en el jardín—dijo Santiago,—ahora sólo se trata de salir.

Al acercarse á la alta verja que rodeaba el jardín, probaron en las cerraduras todas las llaves que habían cogido á Smithwork, pero ninguna abrió.

—Tendremos que quedarnos aquí—murmuró Pablo.

—No—respondió Velizay.—Nos bastará encontrar el arroyo que desagua en el Ganjes.

—¿Llamas á eso un arroyo?

Bajo su toldo de verdura corría en rápida pendiente un verdadero brazo de agua.

Siguiéndole llegaron uno de los extremos del jardín.

indudablemente á donde se dirigía era á casa de Climpson.

El desgraciado tenía accesos de confianza y de desconfianza inauditos.

Climpson indudablemente le invitó á comer.

—¿Y le haría beber demasiado?

—Recuerda que los médicos han declarado una congestión.

—Que atribuían á la caida.

—Y que más bien debieron achacar á los efectos del alcohol.

—Sí; pero ¿cómo explicas tú que Juan Farades pasara por la verja de Bolonia á las seis y media?

—Por una astucia asombrosa de Climpson.

Debía de tener bien atados todos los cables.

—Con esto podemos volver á Francia—exclamó Santiago.—Esta vez Valentina y Juana no llorarán, como no sea de alegría.

Entonces cayeron uno en los brazos de otro.

Cuando su emoción se calmó un tanto, colocaron cuidadosamente en los bolsillos todos los papeles que podían dar luz en el

en oro, en cambio de los cuales he puesto en su poder los valores siguientes. . .

Después de estas líneas seguía dicha lista, que era en todo semejante á la con signada en el recibo hallado en el pozo.

Por debajo de la lista se leía:

Hecho por duplicado en Calcuta á . . .

Smithwork

Juan Farades.

—Ya está explicado todo—exclamó Velizay.—Juan Farades ganaba mucho dinero y lo confiaba á Smithwork para que éste lo consignara en Francia contra la caja de Climpson. Mientras Juan Farades ha permanecido en las Indias no ha habido peligro alguno; pero el día en que partió para Europa, la cuerda tenía que romper se, y se rompió.

Según mi cuenta, Farades contaba, por lo menos, con un millón, y no damos con más rastro que con el de 357.000 francos; pero en el mismo correo en que envía, este avisaba á Climpson un nuevo envío de valores.

—Pero ¿cómo se explica el crimen?

—De un modo muy sencillo. Juan Farades, en su manía de ocultarlo todo, no quiso decirnos á donde iba; pero

Allí había atracado un bote de escasa consistencia.

En cuanto le vieron le botaron en el corriente, y sin preocuparse de lo que les pasaría se dejaron llevar por él.

Cuando se vieron en medio de la corriente del Ganjes, Pablo, dando un suspiro de satisfacción, murmuró:

—¡Ya estamos fuera!

Pero casi en un momento añadió.

—¿Podremos llegar en este esquife á Calcuta?

—Sería una locura intentarlo—respondió Santiago.—Para afrontar la corriente del Ganjes sería necesaria una verdadera embarcación. He aquí una que nos viene á pedir de boca.

En una de las mimbres que detiene la corriente estaba atracada la pequeña embarcación que les había llevado la víspera.

—Difícil es de gobernar—dijo,—pero con buena voluntad saldremos adelante. Sube.

Un momento después se deslizaba sobre el Ganjes. El curso natural de las aguas les llevaba, sin darles otro trabajo que guiar la marcha.

Cuando Calcuta dormía aún en el pere-

carnes—con un canto ó c. n. dos— que mejor es pareja—en los propios pechos.

RAFAEL CHICHÓN

(Prohibida la reproducción.)

NOTAS POLITICAS

El Sr. Castellano ha recibido un cablegrama del gobernador general de Filipinas, dándole cuenta de la excelente impresión que ha causado en Manila el éxito del Empréstito, y augurando buenos resultados para cuando se abra allí la suscripción.

Hoy comunicará el Sr. Castellano algunas instrucciones para que se activen los trabajos, preliminares, á fin de realizar pronto la parte de la operación que se ha de suscribir en Filipinas.

Ayer ha abierto el Banco de España la negociación para ceder obligaciones del Tesoro, con el interés de 5 por 100 anual, al vencimiento de 31 de Diciembre próximo.

Mientras se halle abierta la negociación, se girará diariamente el precio á que se ceden las obligaciones.

Los pedidos hechos en el primer día ascienden á 36 millones de pesetas.

Con el ministro de Hacienda conferenció ayer tarde el presidente de la Comisión permanente de Exposiciones, Sr. Duque de Sesto, para tratar de los términos en que debe ser convocada la Exposición de artes industriales que ha de celebrarse en Madrid el mes de Octubre próximo.

Para la designación de los seis coroneles de caballería que para el ejército de operaciones en Cuba tiene pedidos el general Weyler, es seguro que se apelarà al sorteo, que hace indispensable la espontaneidad con que todos los dignos jefes de esa graduación se ofrecen á ir voluntariamente.

Sólo falta que á una consulta confidencial del ministro de la Guerra contesten dos comandantes generales de cuerpo de ejército para que se proceda al sorteo.

Decididamente se celebrará mañana en Zaragoza el proyectado *meeting* liberal; á cuyo efecto salieron anoche de Madrid para la citada población, los señores Aguilera (don Alberto), conde de Riquelme y otros fusionistas de los que pertenecían al grupo del Sr. Moret.

Han ingresado en el Tesoro de Ultramar los 22 millones que, á cuenta del primer plazo, han entregado los suscriptores al empréstito filipino.

El importe de dicho empréstito ingresará ntegro en el Tesoro sin hacer ninguna deducción.

No es cierto que el Sr. Cánovas salga mañana para San Sebastián. Saldrá pronto de Madrid, pero no tiene fijado el día.

Aunque nada tiene resuelto en definitiva es muy probable que el señor ministro de la Guerra pase este verano una breve temporada en Fuenterrabia, si se le permiten las atenciones de su cargo.

DEBITOS A LOS MAESTROS

La *Gaceta* ha publicado la lista de las cantidades que los Ayuntamientos de las diferentes provincias adeudan á los maestros de instrucción primaria.

Como huelgan los comentarios, nos limitamos á consignar las cifras.

Málaga debe á los maestros 1.161.784 pesetas, y le sigue Cuenca, que les adeuda 1.139.594.

Albacete debe 187.057 pesetas; Alicante, 86.101; Almería, 264.198; Avila, 46.032; Baleares, 28.484; Badajoz, 309.352; Burgos, 4.489; Cáceres, 185.514; Cádiz, 82.653; Canarias, 672.392; Castellón, 47.760; Ciudad Real, 108.360; Coruña, 4.427; Granada, 768.510; Gerona, 389; Huelva, 12.559; Madrid, 4.101; Lugo, 389; Logroño, 73.223; Murcia, 321.134; Orense, 1.597; Oviedo, 4.427; Salamanca, 81.637; Valladolid, 47.590; Valencia, 529.938, y Toledo, 208.393.

Las provincias que no adeudan nada á los maestros, son Alava, Barcelona, Guipúzcoa, León, Palencia, Pontevedra y Vizcaya. El total de débitos á los maestros es de 7.837.762,75.

ENVENENADA

El juez de instrucción Sr. Ruiz de Hita, recibió ayer declaración nuevamente á Josefa de Dios, novia de uno de los sargentos detenidos con motivo de esta causa en las Prisiones Militares.

Parece que Josefa sabe más de lo que hasta ahora ha declarado y por este motivo el juez instructor, Sr. Ruiz Hita, la ha interrogado diferentes veces.

Insistiendo en lo que anteriormente tenía declarado, ha sostenido que el día 2, no estuvo con ellos la Pascuala, que ya se hallaba enferma en la fecha referida.

El tabernero José Valle tampoco creemos haya añadido algo nuevo á lo ya manifestado.

Ayer tarde, previo el permiso del coronel jefe de las Prisiones Militares, el juzgado de instrucción de guardia se constituyó en el mencionado sitio.

Habían declarado en el sumario ocho ó diez testigos, que afirmaban que Olegario Parra y su novia Pascuala habían tomado unas copas de vino y cerveza el día 1.º del actual.

Todos esos testigos sostuvieron ayer sus manifestaciones en el caso con Olegario. Olegario negó, pero los testigos sustentaron con firmeza sus declaraciones.

Olegario había dicho que Pascuala le indicó en cierta fecha que se hallaba en el primer período de gestación y que se había tomado abortivo.

Añade Olegario que al leer los periódicos que se ocupaban de este asunto, dijo:

—Ha debido morir á consecuencia del abortivo.

Los sargentos Moreno y Rubio negaron haber oído á su compañero semejante manifestación.

Quedó demostrado que no había dicho á nadie las sospechas que abrigaba de que su novia hubiera fallecido á consecuencia de haber tomado abortivo alguno.

Esto, unido á la certificación dada por los médicos forenses que reconocieron el cadáver de Pascuala Calvo, en el que no observaron ningún síntoma de lo dicho por Olegario, dejó destruída la afirmación que había hecho acerca de este extremo.

El juzgado, después de la indagatoria de Olegario Parra, elevó á prisión la detención. Se le declaró procesado y fué puesto en comunicación.

Los sargentos Moreno y Rubio, contra los que no aparece cargo alguno, fueron puestos en libertad.

Con estos diligencias el juez de instrucción de Palacio ha terminado sus trabajos en esta causa, y desde ahora entenderán los tribunales militares.

Crimen en Manila

La prensa de Manila da cuenta de un horrible crimen, llevado á cabo por una fiera humana en la calle de la Concepción, una de las más concurridas del arrabal de Quiapo.

Un sujeto llamado Severino Sese, cocinero del intendente militar Sr. Alaxá, tenía relaciones con una costurera de la casa, llamada Carmen Esteve.

Esta joven estaba desde hace tiempo resuelta á abandonarle sin que se atreviera á manifestar á aquel su propósito, á causa del miedo que le inspiraba por los malos tratamientos á que con frecuencia la sometía.

La familia del Sr. Alaxá, que en breve regresará á la Península, al tener conocimiento de los sufrimientos de Carmen, propuso á ésta que regresase á España con ella, y á la infeliz costurera le pareció de perillas la proposición.

El 29 de Mayo, Carmen se dirigió á la casa en que vivía con ánimo de recoger su baúl y trasladarlo á casa del Sr. Alaxá; pero temiendo alguna agresión de su amante, se hizo acompañar de Antonia Villaverde, ama de leche de uno de los hijos de sus amos.

Al llegar ambas mujeres á la casa situada en la calle de la Concepción, fueron recibidas por el dueño, Leonardo de la Cruz, su mujer, Francisco de Castro, y tres de éstos.

También encontraron en la casa un sujeto llamado Marcelo Sese, primo del novio de Carmen.

Después de recoger todas sus ropas y cuando las dos mujeres se dirigían á la puerta, Marcelo se encará con Leandro y le convino por dejar salir á la joven, y antes de que pudiera responderle se abalanzó á él, y sacando un puñal le asestó varios golpes.

El pobre viejo hizo un supremo esfuerzo y consiguió huir de las garras de aquella fiera, saliendo á la calle en demanda de socorro.

El asesino entonces se volvió contra Francisca de Castro, su hija Celedonia y su hermana política Cirila de la Cruz, á las que no les valió esconderse, porque el criminal dió con ellas y fueron víctimas de su puñal.

Marcelo, después de cometer todos estos horrores, fué en busca de Antonia Villaverde y de la Carmen, que ya estaban á salvo porque se habían refugiado en la casa situada frente á la del crimen; después salió á la calle, encontrándose con el guardia municipal Rufino Taguig, que iba á inquirir lo que ocurría.

El guardia, al ver la actitud del asesino, echó mano á su revólver y detuvo al criminal en la desenfundada carrera que había emprendido.

Este entonces se abalanzó al infortunado guardia y le costó materialmente á puñaladas. Tambaleándose, el desgraciado anduvó algunos pasos y cayó en tierra para no levantarse más.

Mientras tanto, la fiera atravesó la calle y se fué en direccción á un *bahay* interior, en donde se encontraba un tal Pablo Baculán, y le asestó dos tremendas puñaladas.

Después de esta ferozidad se dirigió nuevamente á la casa de Leonardo, y allí consumó su obra con un horrible detalle.

En la sala de la casa estaban tres niños, uno de unos dos años y los otros dos de poca más edad; al ver que el asesino se dirigía á la casa cerraron los pobrecitos la puerta de la sala, creyendo que est. les librería de su feroz saña.

El criminal lleg. y con pequeño esfuerzo

dejó francos la entrada; y se encontró frente á los tres angeles.

Al primero á quien vió el asesino fué al menor de los niños, llamado Crispato, que comenzó á llorar en cuanto aquél le echó mano, y esto sin duda fué la causa de su muerte, pues á los otros, que estaban acurrucados en un rincón, sin chistar, ningún daño les causó.

El Marcelo asestó tan tremenda puñalada al niño en el cuello, que le dejó sin vida instantáneamente.

El criminal, después de esto, bajó corriendo las escaleras, y al salir á la calle pagó con su vida el delito cometido.

D. Alejandro Aros, dueño de la casa en donde se refugiaron Antonia y Carmen esperaba en una ventana desde la cual y con un fusil le hizo dos disparos al varío aparecer, y le ocasionó dos heridas que le produjeron la muerte.

Según parece, Marcelo estaba encargado, por su primo Severino, de vigilar á Carmen para impedir que la joven sacase nada de la casa en que vivía.

El juez Sr. Pozas, que instruye el sumario, ha mandado encarcelar á Severino y al Severino, y prosigue con actividad la instrucción de este proceso, que ha producido una gran sensación en Manila.

LA GUERRA EN CUBA

Máximo Gómez

Hubo ayer nuevas noticias oficiales de la situación del generalísimo.

Y se supo, por los últimos informes del general Weyler, que Máximo Gómez ni está herido ni ha dejado el mando de los rebeldes que acudilla. Continúa el *viejito chino* en las cercanías de Jatibonico, moviéndose constantemente de un punto á otro.

De regreso de Cuba

Ha lladado á la Coruña el vapor *Colón* procedente de la Habana.

Ha empleado once días en el viaje, habiendo sufrido temporales y viniendo abarrotado de pasaje y carga.

Ha conducido 1.022 pasajeros.

En la travesía han fallecido varios soldados y D. José López Robes, exgobernador de Santa Clara. En el puerto falleció un soldado del batallón de San Marcial.

Fueron á bordo el capitán general, el gobernador militar y las autoridades. Prohibiése al público subir á bordo.

Procedió á la recogida de haberes en billetes; algunos soldados los vendieron á los marineros, que los pagaron á peseta por duro.

En la Coruña quedaron 184 soldados y 150 pasajeros.

A Santander van 573 soldados.

Entre los pasajeros desembarcados figura la familia del intendente militar Sr. Díaz Estébanez, que falleció en Puerto Rico; el auditor de guerra Sr. Hermosilla, y la esposa del comandante Sr. Armesto, gobernador del castillo de la Punta, en la Habana, con doce hijos; tiene otro en Toledo.

Van á Santander cinco frailes trinitarios, procedentes de Colombia, y el canónigo de Puerto Rico D. Salvador Castell.

Armonías filibusteras

De una carta de Nueva York, que firma el corresponsal de *La Correspondencia*, tomamos los siguientes párrafos:

«Entretanto, la discordia y el desaliento cunden en el seno del laborantismo. Según he telegrafado, los tabaqueros en todas las fábricas de la Florida vienen haciendo tiempo protestando contra la contribución forzosa del 10 por 100 de sus haberes que se les ha exigido hasta ahora.»

Ellos saben muy bien que buena parte de ese dinero sirve para que algunos zánganos medren y tengan colmena.

Además, muchos están convencidos de que todos esos sacrificios son inútiles y estériles, por cuanto la revolución ha fracasado ignominiosamente.

Así, pues, del disgusto *in petto*, de la murmuración entre compañeros, de la queja tímida, de la protesta pasiva, ha ido creciendo la oposición al abuso hasta llegar al acuerdo tomado en firme en una reunión de los trabajadores de la fábrica El Modelo, la principal de Jacksonville y una de las más importantes de la Florida, de cesar en el pago de dicha contribución obligatoria.

Otro revolcón ha recibido la junta de manos de los emigrados de la Florida.

Hablase hecho extensivo á las emigraciones de representantes para la Asamblea que se ha de reunir en Cuba (¿en qué parte?) el día 2 de Septiembre de 1897.»

«Raro sistema de sufragio» dirá el incauto. Pero no le parecerá tal cuando sepa la condición con que se concede ese derecho.

Para votar en esas elecciones era preciso contribuir con un fusil ó cierto número de cartuchos.

Mas, como según asegura un corresponsal americano que ha estado con Máximo Gómez y ha recorrido toda la Isla haciendo detenido estudio de la insurrección, hay en diversos puntos de la isla escondidos miles de fusiles y de cartuchos, y lo que hacen falta son «patriotas» que hagan uso de unos y otros, la junta tuvo la condescendencia de anodiar que en vista de las dificultades que se ofrecen á la entrega de esos materiales de guerra en centros de embarque los emigra-

dos podrán hacer uso del derecho de sufragio mediando el pago del equivalente en efectivo del fusil ó los cartuchos, ó sea: pesos 4,50 por 100.

A esas «generosas» concesiones del «Gobierno de la República» y de la junta han respondido los emigrados en los diferentes centros de la Florida ó sean éstas emigraciones, acordando ed sus respectivas juntas magnas abstenen en hacer uso del derecho de sufragio.

Para esta noche hay convocada una reunión de la emigración neoyorquina para tratar del mismo asunto. Tal vez se llegue al mismo resultado.

Armonías filibusteras!

ROBO DE 66.000 DUROS

Con objeto de perseguir al Sr. Martínez, cajero de la Compañía del ferrocarril de Linares-Aimería, que, como ya saben nuestros lectores se fugó, llevándose 66.000 duros de dicha Compañía, salieron de Madrid en dirección á Portugal, donde han estado realizando activas pesquisas, el inspector de policía señor Gosalvez y el agente Sr. Crespo.

Se supo que el día de la desaparición del Sr. Martínez en unión de su hijo, habíanse despachado en la estación de las Delicias, con destino al tren de la tarde, un billete entero y otro medio para Espinho.

Creyéose que los viajeros eran el padre y el hijo que se buscan, y tras ellos salieron el inspector de policía Sr. Gosalvez y el agente Sr. Crespo, que han regresado ya á Madrid, después de haber permanecido varios días en Portugal.

Sus diligencias, practicadas con el auxilio de las autoridades portuguesas en Espinho, Oporto, Cascaes y Lisboa, no han producido resultado satisfactorio.

Se encontró el billete entero que se había despachado en Madrid el día del robo; pero el medio billete no ha parecido, ignorándose á qué pueda obedecer esto.

Los agentes han ido acompañados de un empleado de la Compañía robada, que les ha prestado su concurso en todas las averiguaciones practicadas.

Un detalle: el Sr. Martínez pudo haberse llevado cien mil duros más, porque para ello estaba autorizado.

Sin duda le pareció exorbitante decir a suma ó no necesitaba tanto.

La guerra turco griega

Negociaciones sobre la paz

Le Temps, de París insertó ayer un despacho de Londres diciendo que en la conferencia que los embajadores de las grandes potencias celebraron ayer en Constantinopla, se dió un gran paso para la celebración definitiva de la paz entre Turquía y Grecia, y que la firma de aquella es de esperar de un momento á otro.

Acuerdo de las potencias

Un despacho de Atenas dice que la indemnización de guerra ha sido fijada por los plenipotenciarios de las potencias en cuatro millones de libras turcas.

Resuelta también la cuestión de fronteras, sólo queda por ultimar la de las capitulaciones.

Esta parece que será reservada para que Grecia y Turquía la resuelvan directamente, bajo la inmediata vigilancia de Europa.

Noticias de San Sebastián

Ayer no hubo firma de la reina por haber llegado tarde el express.

El embajador de Francia en Madrid, marqués de Reversaux y el Sr. Castelar han salido para París.

El marqués de Apetzeguá se encuentra ya en San Sebastián.

Dice que su viaje no tiene más objeto que visitar á su amigo y correligionario á Cortés, Sr. Casteañe.

—Ayer tarde el inspector de policía señor Beltran capturó á un desertor que hace tiempo cometió un robo de 30.000 pesetas.

—Llegó ayer á San Sebastián el Sr. Calderón Carlisle, ciudadano americano y abogado de la legación de España en Washington, quien marchó seguidamente á Zarauz.

En la estación le recibió nuestro embajador en París, señor duque de Mandas.

Antes de marcharse celebró una breve entrevista con el duque de Tetuán.

Conflicto en Barcelona

Dícese que, haciendo causa común con los abastecedores y los matarifes, se declararàn hoy en huelga los cortantes.

Merced á las acertadas medidas del alcalde se sabe que por el momento está conjurado el conflicto, y que hoy habrá carne en los mercados, cualquiera que sea la actitud de los matarifes y cortantes.

Estos serán reemplazados por soldados de la guarnición.

La Guardia civil patrulló ayer por los mercados y mataderos para evitar desórdenes y coacciones.

Se supone que con las disposiciones toma-

das por el alcalde se dominará el conflicto y que no se interrumpirá ni el abastecimiento ni la venta de la carne.

NOTAS BURSATILES

El aspecto de los valores ha sido más bien de expectativa: el 4 por 100 interior se ha mantenido á los cambios de 64'75, estando el contado un poco más flojo que el fin de mes; exterior más bien se realiza algo; los cambios de este valor son los de 80, 70, 75 y 80.

En lo que va corrido de mes pocos arbitrajes se han podido hacer; toda la animación ha desaparecido, porque el mercado de París no quiere más papel y se presenta en baja; cierra á 62'50, y últimamente 62'43.

De los demás valores, el que más se ha distinguido, por sus oscilaciones, fué el empréstito filipino, que llegó á 95 por 100 y cierra á 94 papel.

El cambio internacional entre 30 por 100 y 30'05 los francos, y 32'63 las libras; se han hecho algunas transacciones; pero más bien queda pedido.

Suponemos que aunque hay cubiertas muchas necesidades han de aparecer otras nuevas, y los encargados de satisfacerlas no se han de dormir en los laureles.

CATASTROFES

INCENDIO ESPANTOSO

Según noticias de Bakon (Bohemia), ha estallado un incendio en los pozos de petróleo de Tchernygorodok, causando la muerte de algunas personas y graves heridas á otras ocho.

Se ha consumido por el fuego enorme cantidad de petróleo.

A primera hora de la tarde de ayer continuaba el incendio.

TREN AL AGUA

En Tarbes, población de Francia, ensayaban los ingenieros militares la resistencia de un puente construído por ellos sobre el Adour, en sustitución del que arrastraron las últimas inundaciones.

Al entrar en el nuevo puente un tren con dos máquinas muy pesadas y muchos vagones llenos de traviesas, se rompió la obra, cayendo todo el tren al río.

Hay que lamentar la muerte de dos personas y gran número de heridos, varios de ellos gravísimos.

Toda la guarnición de Tarbes é inmenso público acudieron á presenciar la extracción de los heridos, de las máquinas y vagones, prestando todo género de auxilios.

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 14	DÍA 15
4 por 100 perpetuo interior		
Fin corriente.	64 60	65 55
Ídem fin próximo.	00 00	65 55
Serie F, de 50.000 pts. nomins.	64 60	65 60
Ídem E, de 25.000 id. id.	64 60	65 65
Ídem D, de 12.500 id. id.	64 60	65 65
Ídem C, de 5.000 id. id.	66 00	67 25
Ídem B, de 2.500 id. id.	67 20	68 20
Ídem A, de 500 id. id.	67 50	68 40
Ídem G y H, de 100 y 200 id. id.	67 40	68 40
En diferentes series.	67 50	67 45
4 por 100 perpetuo exterior		
Serie F, de 24.000 pts. nomins.	80 90	82 15
Ídem E, de 12.000 id. id.	80 80	82 15
Ídem D, de 6.000 id. id.	80 90	82 20
Ídem C, de 4.000 id. id.	81 40	82 50
Ídem B, de 2.000 id. id.	82 40	83 40
Ídem A, de 500 id. id.	82 50	83 40
Ídem G y H, de 100 y 200 id. id.	86 50	87 75
En diferentes series.	80 90	82 05
Partidas de 5000 pts. nomins.		00 00
Ídem de 100.000 id. id.	80 90	00 00
4 por 100 amortizable		
Serie E, de 25.000 pts. nomins.	77 35	78 50
Ídem D, de 12.500 id. id.	77 30	78 65
Ídem C, de 5.000 id. id.	77 45	78 60
Ídem B, de 2.500 id. id.	77 60	78 80
Ídem A, de 500 id. id.	78 60	79 25
En diferentes series.	77 75	79 00
Oblig. del Tesoro (serie A).	100 70	100 40
Ídem id. (serie B).	100 70	100 50
Ídem de Aduanas interés 5 por 100 anual, núms. 1 al 800.000.	96 90	96 50
Ídem hasta 19.500 pts. nomins.	96 90	96 80
Billetes de Cuba (1888).	95 00	96 80
Ídem hasta 10.000 pts. nomins.	95 00	96 80
Billetes de Cuba (1890).	79 00	80 70
Ídem hasta 10.000 pts. nomins.	79 25	80 75
Cédulas hipotecas. al 5 por 100.	103 25	103 20
Ídem al 4 por 100.		00 00
Acciones Banco de España.	414 50	416 00
Comp. Arrend. de Tabacos.	214 00	213 50
S. de Electricidad Chamberi.		103 00
CAMBIOS		
Londres, vista.	32 68	00 00
París, vista.	30 20	30 15

Bolivia	
Madrid: Contado, 66,30.	
Fin de mes, 66,35.	
Exterior, 83,10.	
Amortizable, 79,50.	
Cubas, 97.	
Banco, 421.	
Tabacos, 216,25.	
Barcelona, 66,30.	
París, 29,55.	

GUANOS, ABONOS Ó MINERALES

DE LA

Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra

Medalla de oro en las Exposiciones universales de París y de Barcelona. Gran diploma de honor en Londres

Se remiten gratis cartillas y prospectos. Precios libres de todo gasto de porte para el labrador hasta toda estación de ferrocarril y puerto.

No hay agricultura posible sin abonar las tierras

Dirección: Preciados, 53, MADRID

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba. La mejor inofensiva y tónica, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, contribuyendo a su crecimiento, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio de frasco, 3,50 pesetas.

De venta en las principales Perfumerías y Peluquerías de Madrid y provincias. Por mayor en casa del autor M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo Madrid.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

ADMINISTRACION:

4, ARCO DE SANTA MARÍA, 4

CORREO DE MADRID

ADMINISTRADOR:
DON ANTONIO GINEH

SECCION SECRETARIAL

Cinco años de constantes trabajos en defensa del secretariado, han sido premiados con la confianza y las simpatías de éste, proclamando el CORREO DE MADRID órgano central indispensable para la propaganda de la unión secretarial.

Correspondiendo á tan honrosas distinciones y perseverante en la misión que al nacer se impuso de ser auxiliar, jamás director de intereses y derechos ajenos, por entender que á la clase secretarial la sobra razón inteligencia y entusiasmo para conquistar por sí misma sus justísimas aspiraciones, entrega esta Sección á los más entusiastas del Cuerpo, mediante convenio aprobado y firmado por todos, constituyéndose un Consejo de redacción que es garantía del éxito en la campaña emprendida.

SECCION POLITICA Y DE NOTICIAS

Aparte de la Sección Secretarial, el CORREO DE MADRID llena cumplidamente su misión de diario político de noticias, conteniendo tanta lectura útil como otro cualquiera de su clase. Su información política, absolutamente independiente, y sus diversas secciones generales contienen cuanto de interés ocurra en la nación y en el extranjero.

Publica además novelas interesantes y recreativas, siempre morales, resultando así un diario popular de lectura amena, abundante y variada, suficiente á satisfacer todos los gustos, á la vez que el más barato de cuantos se publican en Madrid.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, una peseta al mes. Provincias, CUATRO pesetas trimestre
PAGO ADELANTADO

SUSCRIPCIÓN COMBINADA

AL «CORREO DE MADRID» Y A

LA ADMINISTRACIÓN PRÁCTICA

ENCICLOPEDIA DE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL
premiada en las exposiciones de París y Chicago

Por un convenio concertado entre las empresas de estas dos publicaciones, en obsequio del cuerpo secretarial, podemos ofrecer á nuestros lectores la suscripción de este diario, en combinación con tan indispensable revista para cuantos desempeñan Secretarías de Ayuntamiento ó Juzgado, y en general para todos los empleados de la Administración pública.

Nada diremos de lo que ha sido, es y será el CORREO DE MADRID, pero sí recomendamos á nuestros lectores *La Administración Práctica*, como la mejor de las publicaciones de Administración municipal, no solo porque con la debida anticipación expone la forma de prestar en cada mes todos los servicios, sino también porque insertando, con los formularios y ejemplos prácticos, las disposiciones vigentes en cada materia, y resolviendo cuantas consultas de interés general se le dirijan, sin perjuicio de contestar por carta las urgentes, evita el innecesario gasto que supone la adquisición de obras y manuales administrativos y el peligro de aplicar erróneamente disposiciones que en aquéllas aparecen á veces como vigentes, aun cuando en realidad fueron ya derogadas por otras disposiciones.

El precio de la suscripción de esta revista es 15 pesetas anuales y 16 la del CORREO DE MADRID; pero suscribiéndose por un año á estas dos publicaciones, el precio será 27 pesetas anuales. Es indispensable para obtener estas ventajas hacer el pago al pedir las suscripciones.

MODELACION IMPRESA DEL «CORREO DE MADRID»

Tenemos confeccionada en excelente papel de hilo é impresión esmerada la de todos los servicios de Ayuntamientos y Juzgados municipales. Los pedidos se despachan á correo seguido. Las principales ventajas que á los Municipios reporta la modela-

ción de esta casa son la economía en los reintegros y la facilidad y sencillez para llenar los impresos.

Esta imprenta no tiene corresponsales para la venta en provincias. Se entiende directamente con el comprador, dejando en beneficio de éste el descuento que en otras épocas hacía á los mediadores.

CATÁLOGOS GRATIS

Los precios de nuestro catálogo son los corrientes de las empresas que con más economía surten de modelación impresa á los Municipios. Sin embargo, en su deseo de favorecer en todo á la clase secretaria, esta casa cede á los Sres. Secretarios la comisión del 20 por 100 en cuantos pedidos, grandes ó pequeños, le hagan, y del 25 por 100 á los Secretarios suscriptores al CORREO DE MADRID. Para mayor facilidad esta empresa sirve la modelación en cuenta abierta por trimestres á los que se hallen al corriente en el pago de los impresos servidos en el anterior, y á los suscriptores que tengan satisfecho el trimestre correspondiente.

No estando dentro de estas condiciones, los peticionarios deberán acompañar el importe á cada pedido, descontándose siempre la omisión del 20 ó 25 por 100.

OBRAS ADMINISTRATIVAS, TODAS VIGENTES

que facilita el «Correo de Madrid»

¡sus suscriptores, sin premio ni comisión alguna, francas de porte.

LA ADMINISTRACION LOCAL.—Memoria sobre los vicios y abuso existentes en los Municipios y proyectos y bases para corregirlos, con un proyecto de elevación á carrera de los Secretarios de Ayuntamiento bases para el establecimiento oficial de un Montepío, por D. Bartolomé de Vera, Secretario de Ayuntamiento. Obra que obtuvo el premio del Conde de Toreno, bajo el patronato de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Edición de lujo costada por dicha Corporación, como regalo al autor, según las bases del curso.—Precio, 2,50 pesetas.

MANUAL DE RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO DEL EJÉRCITO, por D. Manuel Serrano y Perea, oficial 1.º del Excmo. Ayuntamiento de Madrid.—Precio en rústica, 6 pesetas.

LA ADMINISTRACION LOCAL.—Reconocidas causas de su lamentable estado y remedios hómicos que precisa, con una reseña histórica de las Venerandas municipalidades de Castilla, por D. Elías Romero, exdiputado provincial.—Precio, 5 pesetas.

EL CACIQUISMO, novela contemporánea por D. Onofre Viladot, Secretario de Ayuntamiento.—Precio, 2,50 pesetas.

Manual del Timbre del Estado, 2 pesetas.

Guía de Consumos (2.ª edición), 2,50.

Guía de Apremios (3.ª edición), 3,50.

Novisimo Prontuario de la Contribución industrial y de comercio, 2.

Guía de Quintas, ó de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército y tripulaciones de los buques de la Armada (15.ª edición), con un apéndice de 1896, 3.

El Libro de los Ayuntamientos, ó sea Ley Municipal vigente (Novisima edición), 1,50.

Guía de Cédulas personales, (5.ª edición), con un apéndice de 1895, 1.

Elecciones de todas clases, con 95 formularios muy importantes, 2.

Edificios y solares, con Exposición, Real decreto y Reglamento provisional de 24 de Febrero de 1894, para la administración, investigación y cobranza de los mismos, 1.

Derechos reales y transmisión de bienes, con un extenso repertorio alfabético de todas las materias sujetas al impuesto, 2.

Ley de Sufragio universal para la elección de diputados á Cortes, y Ley Electoral de 8 de Febrero de 1877 para senadores, anotadas, 1.

Elecciones de Concejales y Diputados provinciales, con arreglo á la ley de Sufragio universal vigente y reales decretos de 5 de Noviembre de 1890 y 24 de Marzo de 1891, con 35 formularios importantes y división por distritos para las provinciales, con las variantes introducidas por las leyes de 3 de Julio de 1883 y 12 de Mayo de 1888; todo anotado extensamente, 1,50.

Guía de cálculos de la ración de rústica, 1,50.

Administración económica provincial al é inspección de la Hacienda pública—Contiene este rollo el art. 65 de la ley de presupuestos de 5 de Agosto de 1893; el Real decreto y Reglamento de igual fecha, y la Exposición, Real decreto y Reglamento provisional de la inspección, etc., de 14 Septiembre del referido año; anotado todo extensamente, 1.

Guía completísima del impuesto especial sobre el alcohol. Manual del servicio de inspección é investigación de la Hacienda pública, que contiene el Real decreto y Reglamento de 31 Agosto de 1892, 1.

Legislación de Minas.—Obra completísima con dos Apéndices, publicados el uno en 10 de Agosto de 1892 y otro en Septiembre de 1892, 3,50.

Contribución territorial, cartillas y amillaramientos, con Apéndice de Septiembre de 1893 y ley de Presupuesto de 5 de Agosto de los propios mes y año, 4.

Guía de Secretarios de Ayuntamiento, con muchos formularios de expedientes, etc., y un Apéndice de Marzo de 1893, 3,50.

Ley Provincial vigente. (Última edición). Con un Apéndice de Marzo de 1893, 1.

Guía del uso de armas, caza y pesca, 0,75.

Manual de Procedimiento de las reclamaciones económico-administrativas del ministerio de Hacienda y del procedimiento administrativo para todas las oficinas centrales, provinciales y locales dependientes del Ministerio de la Gobernación, 1.

Reglamento del Resguardo de consumos de 29 de Septiembre de 1885, con notas importantes. (Edición de Julio de 1889), 0,50.

Manual de emigraciones. (Edición de Mayo de 1888), 0,75.

Ley del juicio por Jurados, extensamente anotada. (Ediciones de Mayo y Julio de 1883). Su precio, 1.

Guía de la prestación personal para obras públicas y municipales—(Edición de id. id.), 1,50.

Contratos administrativos de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales. (Edición de 1887), 1.

Manual de alojamiento y bagajes. (Idem de Junio de id.), 1,50.

Suministros al Ejército y Guardia civil.—(Idem id.), 1,50.

Reglamentos del Registro mercantil y Bolsas de Comercio, 0,75.

Ley de Expropiación forzosa por causa de utilidad pública, extensa y convenientemente anotada, con modelos y formularios para todos los actos y servicios referentes al ramo. (Última edición), 2,50.

Manual de repartos de la contribución territorial, con 2.700 tablas, céntimo por céntimo cada una, que empiezan con la de un céntimo de peseta por 100, y siguen las de 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 céntimos, y así sucesivamente hasta la de 25 pesetas y un céntimo; continuando después las 27, 28, 29, 30, 31, etc., de enteros, hasta el 99 0/0; todo lo que facilita extraordinariamente la confección de dichos repartos y las múltiples operaciones de intereses. Contiene también formulario de repartimiento, llamadas todas sus casillas debidamente; y además, formularios de los estados que han de acompañarse al remitirlos á la Administración de Contribuciones y Rentas, y extensas explicaciones sobre el modo de practicarse esos trabajos, y de usar las tablas, á las cuales va adjunta una clave que evita á veces que la confusión las equivocaciones que sin ella podrían originarse. (Edición de 1888), 3.

Libro manual de pesas y medidas, antiguas y métrico decimales de Castilla y de las 49 provincias de España, utilísimo á todas las clases sociales, y muy especialmente á los Alcaldes y Secretarios municipales para la confección de amillaramientos, etc.; publicado en Diciembre de 1881, 2,50.

Guía teórica-práctica de Contabilidad municipal y partida doble, que contiene: Un libro diario de intervención con su correspondiente libro borrador; otro mayor ó de cuentas corrientes; otro de balances mensuales de comprobación y otro de Caja de Depositaria, basado en un presupuesto que se incluye con más de 100 notas aclaratorias de todos los artículos del mismo; cuenta de caudales y cuenta de contribuciones; un presupuesto adicional; balances, liquidaciones y otros estados de gastos é ingresos, nacido todo de la cuenta y razón de los libros antes citados, etc., etc. (Edición de 1879), 3,50.

Ley provisional de Administración y Contabilidad de la Hacienda de 25 de Junio de 1870. (Edición de 1883), 0,50.

Legislación de Presupuestos y Contabilidad provincial y municipal, 1,25.

Prontuario de la Administración municipal.—4 tomos en 4.º prolongado, con 1.700 formularios, cuya obra se publicó en el año de 1876, 22,50.

OBRAS LITERARIAS

El Angel de una familia.—Comedia dramática en cuatro actos, verso, 2.

Celos y Quid pro quos.—Comedia en un acto y en verso, 1.

El Crisol de centenares de libros, albums, folletos, periódicos, etc., 1.

Perlas literarias de Victor Hugo, 2.

Brillantes literarios.—Máximas y sentencias morales, filosóficas y políticas, 2,50.

Adúltera y parricida.—Leyenda histórica contemporánea en verso 1,5.

A luchar y... ¡adelante!—Bosquejos políticos, económicos y sociales, 2.

La Administración del CORREO DE MADRID remite estas obras á cuantos se las pidan.

No siendo ninguna de ellas editada por esta casa, no puede hacer á los Secretarios los beneficios que deja en la modelación impresa.

Los pedidos vendrán siempre acompañados de su importe.

Administración é imprenta, Arco de Santa María, 4, Madrid